
平成 28年 11月 東御市教育委員会 定例会会議録 

１ 日 時 

    平成 28年（2016年）11月 25日（金） 午前９時 30分から午前 11時 10分まで 

２ 場 所 

    中央公民館  応接室 

３ 議 題 

 

（１） 協議（審議・検討） 

議案第 12号 就学援助費支給の認定について 

 

議案第 13号 学区外就学許可基準の変更について 

 

 

（２） 報告 

ア 平成 29年度教育関係の実施計画について 

 

イ 12月補正予算について 

 

ウ 教育課 

  （ア）ふれあい教室について 

  （イ）ことばの教室について 

  （ウ）平成 28年度「全国学力・学習状況調査」公表について 

  （エ）北御牧児童クラブについて 

  （オ）BOOK童夢みまきについて 

  （カ）いじめ、不登校の状況等について 

 

エ 生涯学習課 

  （ア）第 13回東御市駅伝大会及び第 13回東御市マラソン大会の結果について 

 

 

 



４ 出席者 

○教育長              牛 山 廣 司 

○委 員 

     教育長職務代理者   下 村 征 子 

     委          員   小 林 経 明 

     委          員   小 林 利 佳 

     委          員   直 井 良 一 

 

 

○その他 

     清水教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長 

武田学校教育係長、柳橋青少年教育係長 

     小山指導主事、畑田指導主事 
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会議録 

清水教育次長 

ただいまから、11月定例教育委員会を始めます。教育長からごあいさつをお願いいたします。 

 

牛山教育長 

11月21日、22日に石川県金沢市において開催されました市町村教育委員会研究協議会(第一

ブロック)の概要報告をもってあいさつに代えさせていただきます。 

文部科学省初等中等教育局長から説明がありました、学習指導要領の改訂について、報告し

ます。資料 14 ページをご覧ください。改訂のスケジュールは、小学校 32 年、中学校 33 年から全

面実施です。先行実施は、いずれも 30 年からです。また、新しい教科書の採択も内容が変わるこ

とがございます。 

外国語教育の抜本的強化のイメージの説明がありました。資料 25 ページをご覧ください。小学

校高学年での教科型、年間 70 単位時間、中学年で活動型として、年間 35 単位時間扱うことです。

すでに本市では、先行実施しており、低学年でも年間 10時間程度扱っています。 

また、担任の力量向上や ALTの一層の活用について触れています。指導時間の確保について

も 15分単位もありとしています。付けたい力として、伝える力、対話的な言語活動、コミュニケーシ

ョン能力を強調しているように読み取れます。語彙力・単語を中学で 1,200語という目安も示してい

ます。本市では、先行実施していることを踏まえ、更なる飛躍の方策を検討できればよいと思いま

す。 

分散会では、「インターネット等適正使用推進について」に参加しました。話題になったことは、 

１ ゲーム等の長時間使用の抑制方法 

２ 適正な時間の科学的根拠 

３ アンケートをもとに生徒が主体的に話し合って適正な使用をして行く活動について 

館林市の実践報告 

４ 小松市の報告 

中学生サミットを開催し、三か条・標語やコマーシャルを作成する等の活動で成果が上が

ったことが発表されました。 インターネットの適正使用を目指す。 

以上で報告を終わります。 

 

清水教育次長 

ありがとうございました。それでは議題につきまして、教育長の進行でお願いいたします。 

 

牛山教育長 

はい。それでは議題 （１）協議（審議・検討）に入ります。 

議案第 12号 就学援助費支給の認定について〈非公開〉 
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個人情報の関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

それでは、非公開とします。 

 

次に議案第 13号 学区外就学許可基準の変更についてお願いします。 

 

武田学校教育係長 

学区外就学許可基準について改正案の説明をします。 

（現行） 

４ 保護者の勤務等により下校後に家庭で保護する者がいないため、学区外の祖父母宅等保

護できる環境を得るため学区外校へ通学させる場合。 

（改正案） 

４ その他、やむを得ない特別な事情がある場合。 

 

牛山教育長 

許可基準の現行 ４により適正ではない利用の申請が出されています。 

 

小林経明委員 

基準を緩めるということですか。 

 

清水教育次長 

現行の４ の基準はほとんどの家庭が当てはまり、広く読み取られやすいため、申請が多く提

出されています。改正案として４ その他、やむを得ない特別な事情がある場合とすることで、教

育委員会で審議し判断し許可するということです。 

 

牛山教育長 

改正案は次年度４月１日からでしょうか。 

 

小林教育課長 

現行のままだと事例が増えてしまいます。即日発行させていただきたいと思います。 
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牛山教育長 

難しい事例については定例教育委員会で審議をして判断し、即日発行とし、議案第 13号 学区

外就学許可基準の変更について、決定したいと思います。いかがでしょうか。 

 

小林経明委員 

４ その他、やむを得ない特別な事情があり、教育委員会が認めた場合としていただきたいと思

います。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

議案第 13 号 学区外就学許可基準の変更について、４ その他、やむを得ない特別な事情が

あり、教育委員会が認めた場合と表記を変更し決定とします。 

 

つづいて（２）報告 ア 平成 29年度教育関係の実施計画についてお願いします。 

 

小林教育課長 

平成 29年度教育関係の実施計画について 

教育課 

１ 北御牧児童クラブ開設事業（ＢＯＯＫ童夢みまき雨漏り修繕事業） 

２ 放課後児童クラブ開所時間延長事業 

３ 北御牧児童クラブ開設事業 

４ 小学校修繕事業 

５ 小学校パソコン更新事業 

６ 消防用設備備品 

７ 中学校パソコン更新事業 

８ 給食施設維持管理事業 

９ 不登校対策事業 

１０ 小学校要・準要保護児童援助費 

１１ 中学校要・準要保護児童援助費 

１２ 学力・体力向上対策事業 

１３ 地域で子どもを支える事業 資料説明 

 

勝山生涯学習課長 

生涯学習課 
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１ 分館施設整備事業補助金 

２ 丸山晩霞記念館企画展等支援事業 

３ 絵画館企画展事業費 

４ 文化会館施設改修事業 

５ 社会資本整備総合交付金事業（公園長寿命化） 

６ 体育施設等整備事業（耐震改修） 

７ 体育施設等整備事業（単独） 

８ 移動図書館車の車庫建設 

９ 海野宿歴史民俗資料館修理事業 緊急性がないため先送りとします。 

１０ 東御市文書館整備事業 資料説明 

 

小林教育課長 

予算編成により計画がすべて実施できるとは限りません。教育関係につきましては、小中学校

要・準要保護児童援助費における給食費が全額補助となりました。 

 

勝山生涯学習課長 

体育館の屋根の雨漏りがありますが、どこから漏れているか不明なことから調査をしないと分

からないため、先に親水公園へ防犯カメラの増設をしたいと考えております。 

 

直井委員 

雨漏りは修理しておかないと建物そのものが駄目になってしまいます。必須だと思います。 

 

小林利佳委員 

平成 29年度は確実に雨漏りの調査をしていただきたいと思います。 

 

勝山生涯学習課長 

どこから漏れているのか分からないので、調査をし、対応していく予定です。 

 

小林経明委員 

小中学校パソコン更新事業についてですが、そもそもすべてを一回変えた方が良いと思います。

パソコン室を使うという事のあり方を含めて考えを変えた方がいいと思います。 

 

小林教育課長 

ICT 教育全体のなかに含めて見直しをしているところです。今回、パソコン室の更新事業が計

画されていますが、近々、計画を作り、新たに予算確保をお願いしていきたいと思います。今、研

究、検討している課題のひとつに、メンテナンスをしてくださるサポーターがほしいということです。
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機材を各年毎に少しずつ購入していくと、サポートが大変になるので、一括で購入していくか等、

検討しています。 

 

小林経明委員 

子ども達に ICTの技術をどのようにつけさせるか、環境を含めて一度議論したいと思います。 

 

清水教育次長 

今のご意見に賛成です。事務担当者だけでは抜本的に変える事は難しく、リースになっていま

すが、切り替える時期となっています。専門業者を含めて、どの様な方にどの様なサポートをして

いただくのか、ICT を身につけさせるためにどのように設備環境を整えていくのか、そろそろ始め

なくてはいけないと思います。 

 

小林経明委員 

是非、やりましょう。 

 

牛山教育長 

次回懇談会において、懇談及び研究事項で ICT教育を議論し、また、ICT教育の審議会があり

ますので、審議会においてどの様な事が出されているのか、今後の在り方について議論できるよ

うに位置づけていかれたらよいと思います。 

 

続いて、イ 12月補正予算についてお願いします。 

 

小林教育課長 

教育課 

一般会計予算管理総括表 平成 28年度 12月補正について説明します。資料説明 

 

勝山生涯学習課長 

生涯学習課 

一般会計予算管理総括表 平成 28年度 12月補正について説明します。資料説明 

 

牛山教育長 

次に、ウ教育課 （ア）ふれあい教室についてお願いします。 

 

武田学校教育係長 

（ア）ふれあい教室について 

平成 29年度の方向について説明します。資料説明 
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牛山教育長 

利用者の実績はゼロです。相談は数件ありました。中学校では個別的、グループ授業が出来

るような教育環境が整い学校へ登校開始となった事例が多くありました。ふれあい教室は保護者

の送迎がデメリットです。これまで、各地区のコミュニティセンターや地区公民館等、学校の近くの

施設を使う方向ですので、同じ位置づけにしていけたらよいと思います。相談はどこでも受けられ

ます。しばらくは工夫が必要と思います。更に、ふれあい教室の使用希望者があれば、考えてい

きたいと思います。予約を持ってふれあい教室での指導は出来るようにしておきたいと思います。 

 

次に、（イ）ことばの教室についてお願いします。 

 

武田学校教育係長 

（イ）ことばの教室について説明します。 

6 月議会に陳情し採択となり、現在、言語障害通級指導教室開設に向けて、需要を把握し、

教室の設置を県教育へ要望していきます。ふれあい教室への設置を考えています。現在、設

置されている市町村小学校へ視察に伺う予定です。今後、教室の設置に向けて準備を進めて

います。 

 

下村委員 

小学校からは要望は挙がっていますか。 

 

牛山教育長 

近々に挙げる予定でいます。 

 

次に、（ウ） 平成 28年度「全国学力・学習状況調査」の公表についてお願いします。 

 

小山指導主事 

（ウ）平成 28年度「全国学力・学習状況調査」の公表について説明します。 

小学校、中学校の結果の考察概要。資料説明 

 

直井委員 

学校の先生によって宿題を出さない先生がいるが、どのように考えていますか。 

 

小山指導主事 

小学生ならば、その子に合わせて宿題の量を変え、できる子は 1 ページ、そうでない子は一問

ずつ宿題の量を増やしていく、出来なければ、朝一緒に宿題をみてあげ、自分で取り組める環境

づくりを大事にしていかなければいけないと思います。大事な宿題ですので、考えていきたいと思
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います。 

 

牛山教育長 

（エ）北御牧児童クラブについて、 （オ）BOOK童夢みまき について続けてお願いします。 

 

柳橋青少年教育係長 

（エ）北御牧児童クラブに関するアンケート集計結果について報告します。資料説明 

 

（オ）BOOK童夢みまき について説明します。 

施設概要 

利用状況 

施設の状況について 

雨漏りの調査結果 資料説明 

 

直井委員 

アンケートをとるときに北御牧児童館の利用時間が変わること、利用料が掛かる事を説明しま

したか。 

 

柳橋青少年教育係長 

アンケートの際、書面にてお知らせしてあります。 

 

直井委員 

BOOK 童夢みまき についてですが、特殊な形状だが木造で 20 年経過しているだけで管理が

悪いのではないか、早すぎるのではないかと思います。 

 

牛山教育長 

次に、（カ）いじめ、不登校の状況等についてお願いします。 

 

小山指導主事 

平成 28年不登校数月別推移（10月） 

不登校児童生徒の状況 

平成 28年度 いじめ、いじめと思われる把握件数 集計表 資料説明 

 

牛山教育長 

次に、エ 生涯学習課 （ア）第 13 回東御市駅伝大会及び第 13 回東御市マラソン大会の結果

についてお願いします。 
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勝山生涯学習課長 

第 13回東御市駅大会結果・記録 

第 13回東御市マラソン大会結果について報告します。 

 

牛山教育長 

本日の議題は以上です。11月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 


